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Falta de equipamiento 
frena arribo de 

10 vuelos chárter de 
turistas brasileños

Exdirectores de 
Intachi serán 
formalizados hoy 
por fraude y tráfico 
de influencias

Fiscalía persigue delitos de apropiación indebida 
por cerca de $4 mil millones. Consejo de Defensa 
del Estado analiza la posibilidad de actuar 
como querellante en la causa que persigue al 
exadministrador de la Municipalidad de Chillán, 
Ricardo Vallejos, también acusado en el “Caso Led”. 
Los otros dos imputados son su hermano, Fernando 
Vallejos, exjuez de Policía Local de Pemuco, y el 
padre de ambos, Déctor Vallejos.

Ciudad. P4

Ñuble suma 53 matrimonios 
igualitarios en los 
últimos dos años Ciudad. P5

Inquietud 
en Ñuble por 
aplazamiento de 
la decisión sobre 
relleno industrial 
de Tiltil

Comité de Ministros acordó 
postergar la aprobación o 
rechazo del centro de acopio de 
residuos industriales, generando 
incertidumbre en la región, ante 
la eventualidad que los desechos 
terminen llegando al relleno 
ubicado en Chillán Viejo.

Ciudad. P6

Consejero Dinamarca 
renunció a RN e irá a la 
reelección por la UDI

Política. P8

Lesiones y expulsiones han
mermado el arranque de
Ñublense 2024 Deporte. P13

Economía. P9
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Problemáticas ambientales locales
No es un desafío menor, 
pero tampoco carece de 
realidad. Pues si bien es 
cierto que el municipio debe 
atender múltiples y crecientes 
demandas ciudadanas, y los 
recursos son limitados, existen 
reales posibilidades de generar 
transformaciones en la forma 
de gestionar esta dimensión del 
desarrollo comunal, lo que puede 
hacer una diferencia significativa 
respecto a administraciones 
anterior y –lo más importante- a 
cómo la capital de Ñuble aborda 
positivamente la problemática 
ambiental. 

M
ás del 50% de la población mundial vive 
actualmente en ciudades, las que se 
estima son responsables de alrededor 
del 75% de las emisiones globales de 
gases de efecto invernadero. En el caso 

de Chile, la urbanización supera el 90% y se prevé que 
esta cifra siga incrementándose, ejerciendo una pre-
sión cada vez mayor sobre los gobiernos municipales, 
no sólo en términos de garantizar servicios básicos 
como acceso a la energía y el agua, alumbrado públi-
co, vivienda y transporte, sino también la gestión de 
residuos, la educación ambiental y la implementación 
y desarrollo de estrategias integrales, para mitigar el 
cambio climático y que promuevan la adaptación a las 
nuevas condiciones climáticas.

Esto adquiere una relevancia mayor si se considera 
que las proyecciones de crecimiento demográfico para 
Chillán señalan que dentro de una década la población 
bordearía los 220 mil habitantes y que en la última década 
la generación de basura en Chillán pasó de 53 mil a 72 mil 
toneladas anuales. Tal curva de crecimiento, significa que 
la tasa per cápita pasó de 0,95 kilogramos de residuos 
por habitante a más de 1,1 kilogramos, superando a la 
región del Bío Bío y al promedio nacional.

Por otra parte, todos los modelos de proyección de 
los efectos del cambio climático señalan que la zona 
centro-sur tiene alta vulnerabilidad a este fenómeno, 
en donde se incrementarán las sequías prolongadas, 
disminuirán significativamente las lluvias y aumen-
tarían el riesgo de incendios forestales. Estos serán 
cada vez más numerosos y más dañinos. Predicciones 

que estamos viviendo y lamentando hoy en la región 
de Valparaíso.

En esta línea los gobiernos locales son fundamentales, 
debido a que en general son las estructuras político-
administrativas que tienen mayor cercanía con la 
comunidad y por ende mayor capacidad de influencia 
en las organizaciones locales y las disposiciones en 
términos de política pública que afectan directamente 
al territorio.

Chillán tiene un largo camino por recorrer en esta 
materia, y por lo mismo puede ser un buen primer paso 
la conformación de la mesa de Gobernanza Ambiental 
Climática Comunal y la certificación avanzada que 
obtuvo el municipio, que refuerza el objetivo de lograr 
un abordaje sistemático e integral de las problemáticas 
ambientales locales.

Nuestros representantes tienen una responsabilidad 
ineludible sobre este tema, que deben asumir con una 
visión a largo plazo de la protección del territorio y de 
sus habitantes, generando gobiernos locales verdade-
ramente sustentables, más allá de los eslogan, buenas 
intenciones y declaraciones voluntaristas.

No es un desafío menor, pero tampoco carece de 
realidad. Pues si bien es cierto que el municipio debe 
atender múltiples y crecientes demandas ciudadanas, y 
los recursos son limitados, existen reales posibilidades de 
generar transformaciones en la forma de gestionar esta 
dimensión del desarrollo comunal, lo que puede hacer 
una diferencia significativa respecto a administraciones 
anterior y –lo más importante- a cómo la capital de Ñuble 
aborda positivamente la problemática ambiental. 

Educación STEM: desafíos y oportunidades

Fernando 
Toledo M.
Académico 
Facultad de 

Ciencias, 
Director 

Proyecto ESR 
UBB 2395

L
a Ciencia, la Tecnología, la 
Ingeniería y las Matemáticas 
(STEM) juegan un papel fun-
damental en la configuración 
del futuro de nuestra sociedad. 

La evidencia en países desarrollados de-
muestra que la educación STEM provee 
a los estudiantes las destrezas y conoci-
mientos esenciales para prosperar en un 
mundo impulsado por la tecnología, la 
innovación y el emprendimiento.

Es de suma importancia reflexionar 
sobre las acciones que estamos llevando 
a cabo en la región de Ñuble. En el año 
2023, el MINEDUC, a través de la convo-
catoria de Educación Superior Regional, 
aprobó un significativo proyecto para 
la Universidad del Bio-Bio que aborda 
precisamente la educación STEM en 
nuestra región. Además, se están llevando 
a cabo diversas iniciativas por parte de 
varias facultades de la Universidad del 
Bío-Bío, así como proyectos STEM en 
desarrollo en algunos centros educativos 
de nuestra región.

Sabemos que en el corazón de Chile, 
la educación enfrenta desafíos que re-
quieren atención inmediata y liderazgos 
comprometidos y coordinados, siendo 
la promoción de la educación STEM 
una respuesta concreta a estos retos. En 

particular, la región de Ñuble enfrenta 
desafíos estructurales en su sistema 
educativo, principalmente asociados 
a políticas de convergencia débiles o 
inexistentes que dificultan abordar las 
complicaciones y transformaciones 
necesarias para cerrar las brechas, como 
el acceso a la tecnología y el desarrollo 
integral de los estudiantes. Dado lo an-
terior, las instituciones y los liderazgos 
deberán realizar sus mejores esfuerzos 
para construir una visión compartida 
sobre la importancia de la educación 
STEM en nuestras escuelas y liceos.

Debemos evitar que la desigualdad 
en el acceso a una educación de calidad 
producto de las disparidades socioeconó-
micas, limiten las oportunidades de los 
estudiantes. Las zonas rurales, en general, 
enfrentan las mayores dificultades, con 
establecimientos mal equipados y pro-
gramas educativos limitados por la falta 
de recursos. Esta exclusión perpetúa un 
ciclo de desigualdad educativa, privando 
a muchos estudiantes de oportunidades 
formativas.

Ante tal evidencia de obstáculos, es 
necesario que surja la voluntad y la visión 
compartida necesaria para abordar estos 
problemas de manera efectiva. Debemos 
contribuir a crear entornos educativos que 

preparen a los estudiantes para los desa-
fíos laborales del futuro y desmarcarse 
de enfoques educativos que no abordan 
las raíces profundas de los cambios que 
son necesarios realizar. 

La responsabilidad trasciende a los 
profesores y las instituciones educativas, 
también alcanza a los líderes políticos 
de elección popular, quienes deben 
actuar con determinación y visión de 
futuro para contribuir a implementar un 
cambio radical en la política educativa 
de Ñuble. Esto implica una inversión 
significativa en infraestructura esco-
lar, capacitación docente, programas 
educativos innovadores y la imperiosa 
necesidad de contar con un espacio 
de cualificación para el desarrollo de 
habilidades científicas-tecnológicas. 
La implementación de estas medidas 
concretas posibilitará la creación de una 
comunidad de aprendizaje, que abarcará 
tanto actividades presenciales como 
virtuales en entornos multifuncionales, 
con el propósito de abordar la desigual-
dad educativa. Estas acciones, junto con 
otras iniciativas, servirán para evitar que 
generaciones enteras de niños y jóvenes 
sigan siendo testigos del éxito exclusivo 
de aquellos que han logrado realizar sus 
aspiraciones educativas.

@andres20ad. Sebastián 
Piñera designó a Muñoz 
como Director de la PDI. 
Muñoz filtraba información 
a Hermosilla de las causas 
que comprometían a Piñera. 
Hermosilla se las enviaba a 
Chadwick, mano derecha 
de Piñera. A esto se le llama 
crimen organizado. 

@isidoraalcalde. Es 
impresionante ver que cuando 
la inflación sube es culpa 
del Gobierno pero cuando 
baja es solo por la acción del 
Banco Central. A todo esto, 
Argentina superó la inflación 
de Venezuela

@saelzer67. Los únicos 
que celebran el magro 
crecimiento son Boric y 
la manga de cortesanos 
aduladores que cuidan sus 
cargos. 

Miguel Angel Zapata 
Andrades. Podrían empezar 
con restricción vehicular y 
más control policial. Algo hay 
que hacer porque, la salud 
mental está avanzando día a 
día y las calles en las horas 
puntas no dan para más.
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Temperaturas

ELIZABETH RIQUELME 
SEREMI DE JUSTICIA Y DERECHOS HUMANOS 

Construimos un país más igualitario, don-
de a las personas del mismo sexo se les 
reconoce legalmente su vínculo afectivo”

RODRIGO DINAMARCA  
CORE DE DIGUILLÍN

Dejo de ser militante y simpatizante de 
RN, todo debido a la falta de transparencia 
y de manejo político de nuestro partido”

Destacada
CAE y reforma previsional
Señor Director:

Una de las promesas de campaña presidencial del Presidente de la República Gabriel Boric, era la condonación 
total del crédito con garantía estatal -CAE-, propuesta que fue ampliamente objetada por distintos técnicos 
en su momento.

Hoy, la promesa sigue incumplida, peor aún: la morosidad de la deuda estudiantil se ha disparado del 29% al 
54%. ¿Es esta la misma rigurosidad técnica del Gobierno en materia de pensiones? Lamentablemente sí.

La problemática del CAE ejemplifica la falta de rigurosidad técnica del Gobierno en materias donde se prioriza 
el discurso ideológico por sobre los argumentos técnicos. Ahí siempre se prometen cosas, pero que finalmente 
no se cumplen, sin importar quien pague los costos reales en el futuro.

El aumento de la morosidad del CAE generará un problema de financiamiento para futuras generaciones de 
estudiantes, al igual que la creación de un sistema de reparto en pensiones, demostradamente inviable a nivel 
internacional. Todo esto bajo el anhelo de una solidaridad forzada, que hoy está cubierta con la PGU, y que 
puede seguir ampliándose.

Eduardo Jerez Sanhueza

Un golpe a la ciencia
Señor Director:

La decisión de la autoridad argentina 
de no actualizar el presupuesto 2024 
al Conicet es preocupante. El principal 
organismo de investigación científica de 
Argentina y uno de los más prestigiosos 
de América Latina, según el ranking 
Scimago, dispondrá para este año con 
apenas un tercio del financiamiento 
que tuvo el ejercicio pasado, poniendo 
en riesgo su funcionamiento y el trabajo 
de más de 20.000 investigadores. 

Es importante que nuestros países en 
Latinoamérica reafirmen su convicción con 
el desarrollo científico como uno de los 
pilares fundamentales para potenciar las 
soluciones a los distintos problemas que 
enfrenta la sociedad. Sumado a lo anterior, 
no cabe duda que el conocimiento nuevo 
es una de las principales herramientas 
que poseemos para desarrollarnos en 
los ámbitos económicos, social, cultural 
y medioambiental.

Rodrigo Navia
Vicerrector de Investigación y Postgrado 

UFRO

Equidad, rendimiento y flexibilidad
Señor Director:

La educación superior es un campo 
crucial para el desarrollo personal y so-
cial. Abre puertas hacia oportunidades 
laborales con perspectivas económicas 
más amplias, es uno de los pilares del 
crecimiento económico, impulsa la 
productividad y facilita el cambio tec-
nológico. La calidad académica de los 
programas y su pertinencia elevan esas 
capacidades.

Por ello, es interesante revisar el 
reporte del SIES y ver un alza en la tasa 
de cobertura neta tanto para hombres 
como para mujeres en los últimos 10 
años, alcanzando una tasa de 40,9% y 
48,6%, respectivamente. De lo anterior, 
alrededor de un 30% corresponde a 
cobertura universitaria. Es decir, tres de 
cada 10 jóvenes están en la Universidad, 
y más de la mitad no está en la Educación 
Superior.

Los datos muestran cómo las muje-
res aumentan con fuerza su matrícula 
universitaria, tienen mejor desempeño 
académico y mayor tasa de titulación 
oportuna.  En los últimos 10 años, la tasa 
de cobertura neta en hombres creció 4,8 

puntos porcentuales y la de las mujeres 
siete puntos porcentuales. En ellas la 
matrícula se orienta a Educación, Salud 
y Ciencias Sociales, mientras que en las 
carreras STEAM la presencia de mujeres 
aún es escasa y pese a que hay cambios, 
aún son leves. 

Es evidente la necesidad de seguir 
impulsando iniciativas que expongan, 
desde temprana edad, a los escolares a 
experiencias relacionadas con las ma-
temáticas, ciencia y tecnología. Por otra 
parte, pese a lo perjudicial que resultó 
la pandemia para la educación, tuvo un 
efecto positivo: provocó el crecimiento 
en la matrícula femenina en Posgrado, 
gracias a la flexibilidad y virtualización 
de los programas. 

No podemos olvidar que mejoras en 
el nivel educativo de los chilenos forta-
lecerá el tejido social en su conjunto, 
promoviendo la diversidad, la innovación 
y el progreso. 

Hugo Lavados Montes
Rector Universidad San Sebastián 

Corrupción y confesiones religiosas
Señor Director:

Las Confesiones Religiosas, a través de 
un texto firmado por autoridades de las 
comunidades Católica, Ortodoxa, Angli-
cana, Evangélicas, Pentecostales, Judía e 
Islámica, expresaron su profunda preocu-
pación por el deterioro de las relaciones 
cívicas, el aumento de la inseguridad, la 
corrupción y la incapacidad de los actores 
políticos para llegar a acuerdos. 

Del “grave problema de inseguridad” 
que afecta a todos los sectores sociales, 
dicen: “es un flagelo de consecuencias 
impredecibles. La expansión de la droga 
y la presencia del crimen organizado, no 
conocido en Chile, está destruyendo los 
elementos esenciales de la vida ciudadana 
y en particular nuestros barrios, familias 
y nuestra juventud”. 

Expresan que “es motivo de gran 
preocupación, el escándalo suscitado 
ante innumerables casos de corrupción 
que han afectado  a diversas instancias 
públicas y privadas de aquellos que tie-
nen un compromiso por el bien común”. 
“Es grave que estos hechos ocurran con 
los recursos públicos; destinados a dar 
solución a los graves problemas sociales 
que nos aquejan.”. Ahora, el director de la 
PDI, Sergio Muñoz, renunció a su cargo 

tras conocerse que será formalizado por 
el caso audios.

Derico Cofré Catril

Pensiones y la difícil búsqueda de 
acuerdos
Señor Director:

La falta de un acuerdo entre la oposición 
y el oficialismo revela las dificultades para 
unificar las diferentes perspectivas sobre el 
sistema de pensiones y su financiamiento. 
Las propuestas incluyen un aumento 
del 6% en las pensiones, dividido en un 
3% solidario y otro 3% para el ahorro 
individual, pero hay desacuerdo sobre 
cómo distribuir este incremento.

La discusión también se centra en 
mantener el sistema actual o buscar 
cambios más profundos, con algunos 
abogando por una mayor participación 
estatal y redistribución de recursos para 
pensiones más dignas. La reforma está 
actualmente en la cámara del Senado, 
donde se espera una extensa discusión 
en los próximos meses.

La creciente pobreza, desigualdad y 
envejecimiento de la población subrayan 
la urgencia de mejorar las pensiones en 
Chile. Se necesita un acuerdo sólido y 
una visión compartida entre los actores 
políticos para abordar esta cuestión. La 
estrategia del gobierno del Presidente 
Gabriel Boric podría incluir un acerca-
miento territorial a los parlamentarios 
para generar debate público y presión 
sobre la consideración de las necesidades 
de la población.

Es esencial considerar tanto el sistema 
de pensiones como la situación de los 
ciudadanos en diferentes etapas de la 
vida laboral. La reforma debe ser sos-
tenible a largo plazo, con mecanismos 
complementarios de financiamiento. 
La discusión en el Senado es una opor-
tunidad para alcanzar acuerdos sólidos, 
pero se necesita voluntad política y 
compromiso. En resumen, la reforma 
de pensiones en Chile es urgente para 
mejorar la calidad de vida de los ciuda-
danos y abordar la creciente pobreza 
y desigualdad. Se requiere un amplio 
debate y aproximación de posiciones 
entre el gobierno y los parlamentarios 
para lograr resultados efectivos.

Gabriel Pradenas Sandoval 
Ingeniero Comercial

- Supongo que a medio día va a ser un horno...

Atenciones a mujeres. Más de 80 atenciones se 
realizaron en el marco del Gobierno en Terreno, en San 
Carlos, instancia enmarcada en las actividades que se 
desarrollarán durante marzo en conmemoración al Día 
Internacional de la Mujer.

¿Se debe sancionar con cárcel a 
quienes promueven la narcocultura?

82%
Sí

12%
No

Primera clase 
de la UdeC. 
Fue el 17 de 
marzo de 1919, 
hace 105 años, 
que un grupo de 
estudiantes del 
curso de Química 
junto con el 
profesor Salvador 
Gálvez Rojas, 
comenzaron la 
historia de la que 
es hoy la univer-
sidad regional 
más importante 
del país.
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Ciudad.

Exdirectores de Intachi serán 
formalizados hoy por fraude 
y tráfico de influencias

Fiscalía persigue delitos de apropiación indebida por cerca de $4 mil millones

Consejo de Defensa del Estado analiza la posibilidad de actuar como querellante en la causa que persigue al 
exadministrador de la Municipalidad de Chillán, Ricardo Vallejos, también acusado en el “Caso Led”. Los otros dos 
imputados son su hermano, Fernando Vallejos, exjuez de Policía Local de Pemuco, y el padre de ambos, Déctor Vallejos.

felipe ahumada jegó
fahumada@ladiscusion.cl 
fotos: la discusión

P
ara hoy, a las 09:30 horas, 
se fijó la audiencia de 
formalización por delitos 
de defraudación, como 
apropiación indebida, 

lavado de activos y, además, de 
tráfico de influencia en contra del 
exadministrador municipal de 
Chillán, Ricardo Vallejos; su padre, 
Déctor Vallejos; y su hermano y 
exjuez de Policía Local de Pemuco, 
Fernando Vallejos.

Hasta el pasado fin de semana, 
sólo la Fiscalía Local de Chillán y la 
parte querellante, la desaparecida 
sociedad inmobiliaria Intachi, re-
presentada por el abogado Guillermo 
Vejar, figuraban como persecutores, 
sin embargo, en los próximos días 
podría sumarse como querellante el 
Consejo de Defensa del Estado.

Conforme a la querella, los hechos 
investigados se remontan al año 
2002, cuando Déctor Vallejos y su 
hijo, Fernando, asumieron como 
directores de la inmobiliaria y -según 
la querella- comenzaron a realizar 
una serie de contratos de compra-
venta de los bienes inmuebles de la 
sociedad, sin consultar ni notificar 
al resto de los socios.

Por lo demás, conforme a lo 
explicado por el abogado Vejar, “lo 
que hacían era vender a un tercero 
que actuaba como testaferro o palo 
blanco, a precios irrisoriamente 
bajos, para luego comprar ellos 
mismos a través de diversas socie-
dades armadas artificiosamente, y 
así dejar todo ese patrimonio bajo 
su poder”.

Se lee en la querella, que una vez 

Ricardo Vallejos 
habría usado 
su cargo de 
administrador 
municipal para 
apurar permiso 
de construcción.

que los Vallejos compraban estos 
mismos bienes, los volvían a vender 
a terceros, a precio de mercado sin 
rendir cuenta de esos negocios al 
resto de los socios de Intachi.

Y aunque se podría discutir una 
eventual prescripción de los delitos 
(han pasado más de 20 años), hubo 
una transacción realizada en 2018, 
puntualmente, la venta del terreno 
en el que actualmente se emplaza un 
supermercado, en avenida Argentina, 
y que fue advertida por los socios, 
dando paso a las denuncias y a las 
investigaciones policiales ordenadas 
por el Ministerio Público.

“Los socios, cuando ven que se 
estaba construyendo este supermer-
cado en un predio de propiedad de 
Intachi, y en el que antes había un 
servicentro, se dan cuenta que los 
Vallejos habían vendido esta propie-
dad y otros bienes sin notificarlos, 
porque en su calidad de directores, 
eran además, los representantes 
legales, necesitando solo sus propias 
firmas para llevar a cabo la transac-

ción”, explica Vejar.

CDE analiza ser interviniente
Otra de las aristas de esta última 

transacción, despertó el interés del 
Consejo de Defensa del Estado.

Aunque aseguran no haber tenido 
acceso a la carpeta investigativa, 
todavía, si se harán presentes en la 
audiencia de formalización, puesto 
que datos de la investigación revelan 
que, para oficializar la venta del 
terreno a los dueños del  supermer-
cado, realizaron la firma notarial en 
la ciudad de Linares.

En la escritura, se especificaba que 
una de las exigencias presentadas 
por los compradores, era que el plazo 
máximo para conseguir los permisos 
de construcción por parte de la Mu-
nicipalidad sería de 30 días.

Pese a tratarse de un plazo muy 
reducido en relación a la enverga-
dura de la obra y a los tiempos de 
respuesta propios de la Municipa-
lidad, los Vallejos consiguieron la 
autorización. 

De acuerdo con la tesis fiscal, esto 
se logró con la visa de quien figuraba 
en esos años como administrador 
municipal de Chillán, Ricardo Vallejos 
Palacios, por lo que para el Ministerio 
Público se estaría ante el delito de 
tráfico de influencias.

“Si eso, en efecto, es así, entonces 
como Consejo de Defensa del Estado 
debemos intervenir como querellan-
te, pero sólo por ese delito, ya que 
el resto de la causa es un conflicto 
entre privados. Así que estamos 
estudiando el caso y una vez que 
tengamos los antecedentes toma-
remos la decisión”, explicó Mariella 
Dentone, procuradora regional del 
CDE en Ñuble.

Ricardo Vallejos es el único de los 
tres imputados que se encuentra 
con medidas cautelares privativas 
de libertad (arresto domiciliario 
nocturno) aunque por su presunta 
participación en los delitos de co-
rrupción y cohecho que la Fiscalía 
persigue en el contexto del llamado 
“Caso Led”.

Buscan sobreseimiento
Hasta ayer en la tarde, el abogado de los imputados 
por el caso Intachi, se encontraba aún en Santiago 
esperando finalizar otras diligencias antes de viajar a 
Chillán. Se trata del abogado Juan Carlos Manríquez, 
quien es interviniente en los casos del exmilitar venezo-
lano, Ronald Ojeda, secuestrado, torturado y asesinado 
en Santiago, y además, en la causa del recientemente 
renunciado director nacional de la PDI. “A nuestro 
entender esta causa debe ser sobreseída”, dijo.

Guillermo vejar
AbOgADO queRellAnte

la transacción del predio del supermer-
cado la hicieron en una notaría de lina-
res para no dejar rastros en chillán”
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Ñuble suma 53 matrimonios 
igualitarios desde la nueva ley 

a dos años de la entrada en vigencia de la ley 21.400

La normativa legal se basa fundamentalmente en dar a las parejas del mismo sexo un acceso igualitario al 
matrimonio civil. Del mismo modo, otorga reconocimiento en materia filiativa (sea por adopción o por técnicas de 
reproducción humana asistida) a las familias homoparentales.

La Discusión
diario@ladiscusion.cl 
fotos: la discusión

E
l 10 de marzo del año 2022 
se celebraron los prime-
ros enlaces bajo la Ley 
21.400, hecho que otorgó 
los mismos derechos y 

deberes para las parejas del mismo 
o distinto sexo.

En la Región de Ñuble, desde 
aquella fecha se han registrado 
en total 3.581 matrimonios, de los 
cuales 53 corresponde a parejas 
del mismo sexo, de estas 31 son de 
sexo femenino mientras que el otro 
grupo restante corresponden al sexo 
masculino.

La seremi de Justicia y Derechos 
Humanos de Ñuble, Elizabeth 
Riquelme, señaló que “a través de 
estas leyes construimos un país más 
igualitario e inclusivo, brindando a 
las personas del mismo sexo a tener la 
oportunidad de que se les reconozca 
su vínculo afectivo como todas las 
personas que deseen unir sus vidas 
en matrimonio, y destacando que no 
solo es un compromiso de Estado, 
sino también, una obligación in-
ternacional por el acuerdo suscrito 
con la Comisión Interamericana de 
Derechos Humanos (CIDH)”.

Para el director Regional del Re-
gistro Civil e Identificación, Carlos 
Villanueva, “es importante recordar 
que el 10 de marzo de 2022 nuestro 
servicio realizó un esfuerzo signi-
ficativo para la implementación y 
cumplimiento de esta la ley y hoy, 

La ley 21.400 
modifica diversos 
cuerpos legales 
para regular, 
en igualdad de 
condiciones, 
el matrimonio 
entre personas 
del mismo sexo.

transcurridos dos años, podemos 
señalar como institución que es-
tamos muy contentos y orgullosos 
por haber formado parte de este 
momento histórico”.

Normativa legal 
La Ley N°21.400 se basa funda-

mentalmente en dar a las parejas del 
mismo sexo un acceso igualitario al 
matrimonio civil. Del mismo modo, 
otorga reconocimiento en materia 
filiativa (sea por adopción o por 
técnicas de reproducción humana 
asistida) a las familias homopa-
rentales.

“Finalmente quiero aprovechar 

esta oportunidad para agradecer a 
todos los funcionarios y funcionarias  
de la Región de Ñuble, en especial 
a los oficiales civiles que iniciaron 
este proceso hace dos años donde 
comenzaron a trabajar con un nuevo 
sistema operativo el cual permite que 
el matrimonio hoy en día sea para 
todos los ciudadanos”, finalizó el 
director regional del Registro Civil 
e Identificación.

Es importante recordar que las 
personas tienen la opción de reservar 
hora tanto de manera presencial 
como la posibilidad de realizar la 
reservar a través del portal web www.
registrocivil.gob.cl         

"Patina y vive sano", es el slogan del proyecto que el Club de patinaje artístico 
Ayüwn de Chillán, ejecutó gracias al financiamiento del Gobierno Regional de 
Ñuble, a través del FNDR 8% Fondo Deporte.  Con la iniciativa visitaron seis 
colegios de Ñuble para mostrar la disciplina a más de 400 niños y niñas de la 
región, además de realizar un taller de danza para desarrollar nuevas habilidades 
técnicas.

En la ceremonia de cierre del proyecto, los acompañó el Gobernador Óscar 
Crisóstomo, quien compartió con las deportistas y los apoderados, y conoció los 
avances que logró el club con el Fondo Deporte.

CLUB PATINAJE ARTISTICO 
AYÜWN MUESTRA SUS LOGROS
GRACIAS A PROYECTO FNDR

Iniciativa financiada por el Gobierno Regional de Ñuble

PATINA Y VIVE SANO… AYÜWN 
PROMOVIENDO EL DEPORTE EN LOS 

ESTUDIANTES DE LA REGIÓN DE ÑUBLE

enlaces se han registrados en la región desde que 
entró en vigencia la Ley 21.400 sobre matrimonio 
igualitario, de los cuales 53 corresponden a enlaces 
del mismo sexo.

3.581
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Aplazan decisión 
sobre relleno 
industrial de Tiltil

proyecto es seguido de cerca en Ñuble 

Comité de Ministros acordó postergar la aprobación o rechazo del centro de acopio de 
residuos industriales,  generando incertidumbre en la región, ante la eventualidad que los 
desechos terminen llegando al Cita ubicado en Chillán Viejo. 

La Discusión 
diario@ladiscusion.cl 
fotos: MMA 

E
l Comité de Ministros 
aplazó este lunes el po-
lémico proyecto de ba-
sura industrial del grupo 
francés Séché Group, que 

por 85 millones de dólares pretende 
instalarse en la localidad de Rungue, 
comuna de Tiltil, a través de su filial 
Ciclo.

Los galos quieren abrir dicha ins-
talación porque la otra que procesa 
basura industrial, en la comuna de 
Pudahuel, está pronta a cumplir su 
vida útil.

La resolución que tome esta ins-
tancia es vista con especial interés 
desde Ñuble y en especial por Chillán 
Viejo, debido a la posibilidad de que 
un eventual rechazo del relleno capi-
talino podría levantar la posibilidad 
de que nuevos desechos terminen 
llegando a la comuna de Ñuble, donde 
se encuentra el Centro de Tratamiento 
Industrial (Tratamiento de residuos 
peligrosos) CITA que coexiste junto 
al relleno de Ecobío y una planta de 
secado de algas.

“Aunque inicialmente estaba en 
tabla para la presente sesión del 
Comité de Ministros revisar el 
proyecto Centro Integral de Gestión 
de Residuos Industriales, del titular 
Ciclo S.A., las y los ministros no 
alcanzaron a analizar ese proyecto 
por falta de tiempo, por lo que quedó 
para una próxima sesión”, informó 
el Ministerio de Medio Ambiente, 
según reveló el diario electrónico 
El Mostrador.

La votación debía realizarse en las 
oficinas del Ministerio del Medio 
Ambiente, en una reunión que fue 
encabezada por la titular de dicha 
cartera, Maisa Rojas.

Anteriormente, la Municipalidad 
de Tiltil había manifestado su recha-
zo a la iniciativa, que comenzó su 
tramitación ambiental en 2015. En 
2017, bajo el gobierno de Michelle 
Bachelet, el proyecto fue aprobado 
por el Comité de Ministros. Tras ser 
impugnado ante la Corte Suprema, 
el máximo tribunal obligó a reiniciar 

Este lunes, 
el Comité de 
Ministros debía 
pronunciarse 
sobre la planta 
que proyecta 
construirse en la 
comuna de Tiltil, 
sin embargo, 
postergaron la 
votación para 
la otra sesión.

el trámite ambiental.

Reacciones en Ñuble 
En la región, el rechazo a la po-

sibilidad que lleguen nuevo dese-
chos industriales tiene un rechazo 
transversal. Desde el municipio, el 
alcalde, Jorge del Pozo, es tajante 
al afirmar que no se puede seguir 
sacrificando el medioambiente y la 

calidad de vida de la comuna.
Anunció que recurrirá a medidas 

extremas para impedir el ingreso de 
este tipo de desechos.

“Con un día de movilización que 
impidamos que ingresen camiones, 
se van a dar cuenta del problema 
sanitario que vamos a tener en varias 
regiones del país. Por lo menos van 
a haber entre 300 y 400 kilómetros 

Llaman a postular al Fondo de Medios de Comunicación 2024
La Secretaría General de Gobierno Ñuble anunció 
las fechas claves del proceso para postular al Fondo 
de Fomento de Medios de Comunicación Social este 
2024, el que tiene como objetivo financiar de manera 
complementaria proyectos relativos a la realización, 
edición y difusión de programas o suplementos de 
carácter regional o local que refuercen el rol de la 
comunicación en el desarrollo social y cultural de 
nuestro país.
“Estamos muy contentos como gobierno de poder 
anunciar la apertura del Fondo de Medios de Comuni-
cación Social 2024, que tiene por objetivo beneficiar 
a distintos medios en sus plataformas radiales, escritas 
o plataformas web, fortaleciendo así la democracia 
y el acceso a la información de todas y todos los 
ciudadanos en nuestra región”, expresó en punto de 
prensa la Seremi de Gobierno, Valentina Pradenas.
La apertura de postulaciones comenzó el 10 de marzo 

y cierran el 6 de abril en papel y el 13 del mismo mes 
en formato digital. Será un monto de 2.345 millones 
de pesos los que se entregarán a  nivel nacional, el 
cual representa un 6,4% más que el año pasado. En 
el caso de la región de Ñuble el presupuesto alcanza 
los 83 millones de pesos.
Durante el 2023, en la región de Ñuble fueron 21 
medios de comunicación beneficiados, abarcando 
ocho comunas distintas. Debido al aumento en el 
presupuesto, desde la Seremi de Gobierno esperan 
que esto pueda aumentar, por lo que reiteraron el 
llamado a que los medios postulen.
Los medios de comunicación comunitarios podrán 
acceder a un monto máximo de $5.5 millones de pe-
sos, mientras que de los medios regionales y locales 
podrán postular a un máximo de $5 millones en el 
caso de la TV, $4.5 millones las radios y $3.5 millones 
en medios digitales.

recintos de diferentes rubros que generan alto impacto 
medioambiental, como rellenos sanitarios, plantas 
de tratamiento de aguas servidas, secadora de algas, 
dos planteles porcinos, entre otros, se cuentan en 
Chillán Viejo. 

8

camiones a la espera de ingresar a 
este relleno sanitario y también  al 
cita que hoy día recibe el deseo de 
la Gran Minería líquidos peligrosos, 
residuos peligrosos. Con un día, no 
estoy hablando de que vamos a parar 
una semana, solo un día y vamos 
provocar un problema sanitario 
nacional”, manifestó.

Recordar que el Plan Regulador 
Intercomunal Chillán-Chillán Viejo 
(PRICH), limitó la expansión del 
basurero ya existente.

Exigen un plan de contingencia 
Sobre el tema, el diputado Cristóbal 

Martínez afirmó que si bien el único 
relleno que actualmente recibe los 
desechos que se producen entre 
Atacama y las regiones del sur del 
país se encuentra localizado en la 
comuna de Pudahuel, su capacidad 
se agotaría en menos de cinco años, 
de manera que la única alternativa 
que quedaría disponible -en caso de 
rechazarse la planta de Tiltil- sería 
el vertedero de Chillán Viejo.

“El Gobierno tiene que tener muy 
en cuenta que si se oponen a la cons-
trucción de esta nueva planta en la 
Región Metropolitana, y no disponen 
de ningún plan de contingencia, lo 
más probable es que todos los resi-
duos industriales que se generen en 
nuestro país terminen desechándose 
en el relleno sanitario de Chillán 
Viejo. Estamos hablando de todos los 
desechos que produce la industria 
minera, los lubricantes, productos 
químicos y baterías, entre otros, que 
si llegan a depositarse en Ñuble, es-
tarían convirtiendo a nuestra región 
en una nueva zona de sacrificio”, 
advirtió el parlamentario.
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Centro de rehabilitación 
de la UdeC

Desde su rescate a principios de marzo, el equipo 
del centro se ha dedicado a cuidar y preparar a estos 
animales para su retorno a su hábitat natural. La Dra. 
Paula Aravena Bustos, directora del centro, destaca la 
importancia de esta labor y la necesidad de notificar 
rápidamente al SAG en casos de hallazgos de fauna 
silvestre.

El quique es una especie protegida, por lo que de encontrarlo fuera de su hábitat se debe llamar al SAG. 

Cuatro viviendas 
afectadas deja 
incendio en 
Avenida Coihueco 

Un incendio dejó cuatro inmuebles con daños de 
distinta magnitud la mañana de ayer en Chillán.
La emergencia ocurrió en avenida Coihueco, donde 
una vivienda y un taller mecánico de motocicletas re-
sultados con mayor afectación producto de la acción 
de las llamas, que terminaron extendiéndose a una 
tercera casa y parte de otro taller mecánico, que se 
encontraban por la parte posterior del sitio.
Así lo informó a La Discusión el comandante de 
Bomberos Chillán, Luis Seguel, detallando que 42 
voluntarios, con apoyo de cuatro carros bomba, 
trabajaron en el control de las llamas.
“Una de las casas se encontraba con su ingreso 
principal cerrado, por lo cual, dificultó el ingreso, 
debiendo realizar maniobras de entrada forzada”, 
comentó la autoridad al referirse a las complejidades 
de la emergencia.
Durante las labores, no se registraron bomberos, ni 
tampoco civiles lesionados.

Crías de quique 
fueron encontradas 
en el sector de la 
villa Barcelona

Se recuperan en centro de reHaBILItacIÓn de La udec 

Confundidas con mascotas extraviadas, ingresaron a 
inicios de marzo al centro tras un rescate coordinado con el 
Servicio Agrícola y Ganadero (SAG).

la discusión
diario@ladiscusion.cl 
fotos: UDEC 

E
l Centro de Rehabilitación 
de Fauna Silvestre de la 
UdeC se enfrenta a un 
nuevo desafío: la rehabi-
litación de tres crías de 

quiques, encontradas en una casa de 
la Villa Barcelona, en Chillán.

Las crías de quique, confundidas 
con mascotas extraviadas, ingresaron 
a inicios de marzo al centro tras un 
rescate coordinado con el Servicio 
Agrícola y Ganadero (SAG). Desde 
entonces, el equipo del centro se ha 
dedicado a su cuidado y recuperación, 
asegurando que estas pequeñas 
criaturas puedan eventualmente 
regresar a su hábitat natural.

“Tenemos que esperar hasta que 
tengan unos cinco meses, que ya 
tengan desarrollo de colmillo defini-
tivo, para que puedan defenderse de 
mejor manera en el medio ambiente. 
Pero acá los estamos cuidando, 
les damos alimentación lo más 
parecida al natural posible, tienen 
que aprender a cazar por sí solos y 
después poderse liberar”, detalló la 
académica de la Facultad de Ciencias 
Veterinarias y directora del Centro 
de Rehabilitación de Fauna Silvestre 
de la Universidad de Concepción, 
Dra. Paula Aravena Bustos.

Las crías de cuatro meses se en-
cuentran resguardadas en la Unidad 
de Cuidados Intensivos (UCI) del 
centro, ahí reciben tratamiento, 
alimentación especializada y vita-
minas para fortalecer su salud hasta 
que estén aptos para ser trasladados 
a instalaciones más grandes. La 

Dra. Aravena detalló que en dichas 
instalaciones “se les van dejando 
distintos retos diarios que se llaman 
enriquecimiento ambiental de tipo 
trófico, sensorial, social, que son 
formativos para el animal que los 
dirigen a comportarse, a tener di-
ficultades, a encontrar alimento, a 
buscar el agua, a hacerse su refugio, 
de manera que ellos van aprendiendo 
a vivir en vida libre”.

La especialista destacó que ante 
estos hallazgos es importante dar 
aviso de forma inmediata a la mesa 
de ayuda del SAG, el cual  coordinará 
su rescate hacia los centros de reha-
bilitación oficiales de cada zona.

El quique es un mustélido de 
cuerpo alargado, cola y patas cortas. 
Su coloración es amarilla o gris 
mezclada con negro. Las patas, 
parte inferior y nariz son negras, y 
una franja blanca atraviesa cabeza 
y cuello. En Chile se encuentra de 
Arica a Magallanes.

Habita zonas rocosas, quebradas 
con arbustos o cerca de cursos de 
agua y bosques. Se trata de una 
especie protegida. 

MINISTERIO DE AGRICULTURA
INSTITUTO DE DESARROLLO AGROPECUARIO

REGION DE ÑUBLE

El Instituto de Desarrollo Agropecuario, INDAP, 
Región de Ñuble, informa que la nómina de 
Preseleccionados del Primer Concurso del 
Sistema de Incentivos para la Sustentabilidad 
Agroambiental de los Suelos Agropecuarios, 
SIRSD-S O.T 2024, se encuentra disponible en las 
respectivas agencias de área de la región.

Informa además que, aquellos(as) postulantes 
que se consideren perjudicados(as), podrán 
solicitar la reconsideración de su situación en 
forma escrita en el plazo de 10 días corridos a 
contar del día de hoy martes 19 de marzo hasta 
el día jueves 28 de marzo del 2024, adjuntando 
los antecedentes que fundamenten su petición 
(Art. 33, Ley 20.412).

FERNANDA AZOCAR RODRÍGUEZ
DIRECTORA REGIONAL

INSTITUTO DE DESARROLLO AGROPECUARIO
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Consejero Dinamarca renunció a 
RN e irá a la reelección por la UDI

baja en la colectividad se suma al alejamiento hace un tiempo del también consejero, javier ávila

Representante en el Consejo Regional acusó persecución política “de un grupo de militantes” al interior del partido. 
Presidente regional, Rodrigo González, sostuvo que Dinamarca renunció “antes que se concretara su expulsión”.

U
na segunda baja sufrió 
Renovación Nacional en 
el Consejo Regional de 
Ñuble, luego que hace un 
tiempo dejara el partido 

el representante de Punilla e histórico 
de la colectividad, Javier Ávila.

Ahora fue el turno del consejero 
por Diguillín, Rodrigo Dinamarca, 
quien hacía tiempo venía sosteniendo 
diferencias con algunos miembros del 
partido, las que desencadenaron su 
renuncia y posterior desembarque 
en la UDI, colectividad por la cual ya 
firmó, y lo incluirá en su lista para 
las elecciones de octubre próximo, 
en las que Dinamarca espera ser 
reelegido.

De esta forma, de los cuatro repre-
sentantes que la colectividad tenía en 
la región, solo quedan dos: Laura Pozo 
(Punilla) y Sergio Inostroza (Itata).

“Durante mi permanencia y esta-
día trabajé para conformar un gran 
partido para la región de Ñuble, pero 
lamentablemente, mis principios no 
lograron tener buenas acogida, te-
niendo dificultades para relacionarme 
con algunos de ustedes. Resultado 
de todo esto, he sido perseguido 
políticamente dentro del partido, lo 
que derivó en denuncias injustas ante 
tribunales del partido por algunos 
militantes de RN de la región de Ñu-
ble, quienes faltaron a la verdad sin 
vergüenza, y nunca el partido aclaró 
nada. Por ello, les informo que dejo 
de ser militante y simpatizante de 
Renovación Nacional, todo debido a 
la falta de transparencia y de manejo 

isabel charlín reyes 
icharlin@ladiscusion.cl
foto: consejo regional 

Rodrigo 
Dinamarca dejó 
RN y firmó por la 
UDI, partido que 
lo incluirá en su 
nómina de cores.

político de nuestro partido”, fueron 
las palabras de Dinamarca a sus 
excorreligionarios, las que expresó 
por medio de una carta.

El core agregó que “espero poder 
mantener los vínculos de amistad 
con muchos de ustedes y agradezco 
enormemente a Manuel Cofré y a Fran-
cisco Garrido, porque en el momento 
de adversidades me apoyaron a pie 
junto. Espero que RN vuelva a crecer 
y ser un partido digno y de respeto 
para nuestro país”, sentenció.

Respecto de la razón por la que 
Dinamarca fue sancionado inter-
namente por RN, todo apunta a 
diferencias profundas con la actual 
dirección regional.

“Son situaciones distintas”
Desde RN, su presidente regional, 

Rodrigo González, descartó una 
“fuga” de autoridades, de cara a los 
comicios de octubre.

“Efectivamente, Javier Ávila hace 
un tiempo renunció a Renovación 

Nacional producto de las malas 
decisiones que tomó el partido en 
la elección anterior. Sin embargo, 
él sigue siendo una persona muy 
cercana a Renovación Nacional, 
creemos que es un tremendo core, 
que es una tremenda persona. La 
cercanía con Renovación Nacional 
no ha cesado, él es una persona que 
sigue en conversaciones con Reno-
vación Nacional, que sigue atado 
a Renovación Nacional por varias 
razones. Yo diría que su situación 
contractual cambió un poco, pero él 
sigue siendo de la familia de RN, no 
hay ninguna duda”, afirmó.

Respecto del consejero Dinamarca, 
dijo, “la situación es distinta. Él en-
frentó varias situaciones incómodas 
al interior de RN, entre ellas, una 
denuncia en el Tribunal Regional de 
Disciplina del partido, el que sacó la 
medida disciplinaria de expulsión, 
la máxima medida disciplinaria que 
tiene el partido, y en el momento 
de enterarse, él tomó la decisión de 
renunciar antes. Por lo tanto, son 
situaciones distintas, completamente 
distintas”, planteó. 

Respecto de si esto afecta los 
cuadros electorales para octubre, 
González expresó que “RN sigue 
teniendo los mejores hombres y 
mujeres de candidatos en la región, 
por lo tanto, no nos preocupa. Tene-
mos grandes nombres que podrían 
enfrentar la próxima elección, hemos 
tenido gobernadores y seremis que 
estuvieron mucho tiempo ligados 
y trabajando fuertemente por la 
región, y que están hoy disponibles 
para una candidatura, por lo tanto, 
no es algo que nos complique ni nos 
asuste”, destacó.

En el marco de la conmemoración del natalicio de Bernardo 
O’Higgins, ocasión en la que el día 20 de agosto es actualmente 
feriado solo para las comunas de Chillán y Chillán Viejo; 
el diputado ind.-DC, Felipe Camaño, solicitó al Presidente 
Gabriel Boric -vía proyecto de resolución-, extender el día 
festivo a la totalidad de las comunas de la región.
El parlamentario sostuvo que “el natalicio de Bernardo 
O’Higgins se celebra en Chile como un día de homenaje 
y reconocimiento por su importante contribución a la 
historia, independencia y al desarrollo de nuestro país. Y 
para nosotros los ñublensinos, que batallamos día a día para 
forjar nuestra identidad regional y cultural, considerando 
que somos la cuna de grandes próceres de la patria como 
Bernardo O’Higgins, Arturo Prat, y de grandes artistas como 
Violeta Parra, Nicanor Parra, Víctor Jara, Claudio Arrau y 

Marta Colvin, entre muchos otros; este proyecto busca 
declarar el 20 de agosto como feriado regional. Esto co-
bra gran relevancia para cada uno de nosotros, porque es 
necesario reforzar la identidad regional de Ñuble”, resaltó.
Cabe recordar que el día 20 de agosto es feriado para las 
comunas de Chillán y Chillán Viejo desde 2014, cuando 
el proyecto presentado por un grupo de diputados, fue 
aprobado en el Senado.
El entonces representante por Ñuble, Felipe Harboe, agra-
deció la disposición de la mesa y los comités de la época 
para autorizar el rápido despacho del proyecto, que tuvo 
su origen en una moción de diputados, entre los que se 
contaba él mismo. Precisó que el 20 de agosto era un 
feriado escolar en Chillán Viejo, pero “no se replicaba en 
toda la comunidad”.

Diputado Camaño propone ampliar el 
feriado del 20 de agosto a toda la región

rodrigo dinamarca
consejero regional diguillín

dejo de ser militante y simpatizante de 
rn, todo debido a la falta de transparencia 
y de manejo político de nuestro partido”.



�Martes 19 de marzo de 2024

Economía.

Falta de equipamiento del 
aeródromo frena arribo 
de diez vuelos de Brasil

viajes charter de turistas para temporada invernal

Cámara de Comercio pidió al gobernador regional gestionar inversiones para habilitar el terminal aéreo de Chillán. 
El principal requerimiento es contar con los servicios SEI (Salvamento y extinción de incendios en aeronaves), Avsec 
(Seguridad de aviación) y tránsito aéreo, donde urge invertir en la adquisición de un carro de extinción de incendios.

roberto fernández ruiz
robertofernandez@ladiscusion.cl 
fotos: la discusión

S
u preocupación por la 
necesidad de abordar las 
inversiones necesarias 
para habilitar el aeródro-
mo Bernardo O’Higgins 

para recibir vuelos comerciales, 
expresó el presidente de la Cámara 
de Comercio de Chillán, Alejandro 
Lama, quien se reunió este lunes 
con el gobernador regional, Óscar 
Crisóstomo, a quien le manifestó la 
situación ocurrida la semana pasada, 
en que la empresa aeronáutica ATC 
Aviation debió cancelar el arribo 
de diez vuelos chárter (Airbus 320) 
con 160 turistas brasileños cada 
uno, previstos para la temporada 
invernal, debido a que el terminal 
aéreo no reúne las condiciones para 
operar comercialmente.

“Hemos recibido la inquietud 
de una aerolínea que quiere hacer 
vuelos chárter directos desde Sao 
Paulo hasta Chillán, desde julio hasta 
septiembre, sin embargo, la Dirección 
General de Aeronáutica Civil (DGAC) 
tiene problemas que resolver, como 
el personal que despacha, el sistema 
de control de incendios, entre otros, 
y producto de aquello la empresa 
optó por aplazar estos vuelos para 
el próximo año, en la medida que se 
resuelvan estas falencias, es decir, no 
va a ser posible este año, porque los 
tiempos están muy acotados y no hay 
posibilidad de resolver el problema 

en lo inmediato”, expresó Lama. 
El principal requerimiento es 

contar con los servicios SEI (Sal-
vamento y extinción de incendios 
en aeronaves), Avsec (Seguridad 
de aviación) y tránsito aéreo, donde 
urge invertir en la adquisición de 
un carro de extinción de incendios. 
Además, para el caso de vuelos inter-
nacionales, es requisito la presencia 
de Migración/PDI, Aduanas y SAG, 
entre otros.

El dirigente indicó que “le hemos 

El gobernador 
se comprometió 
a financiar la 
adquisición del 
equipamiento de 
seguridad en el 
mediano plazo.

Orden: Juzg. de Letras de Yungay: causa rol: E-963-2023: FORUM 
con MUÑOZ, remataré AL MEJOR POSTOR ON LINE—VIA ZOOM 
-CAMARA ENCENDIDA el día JUEVES 21 de MARZO de 2024 a 
las 12:00 hrs. FURGÓN RENAULT, MODELO DOKKER III 1.5, AÑO

2021, PATENTE: PZCP.48-7. Exhibiéndose, en Parcela Betania, km. 
6, camino a Cato, Chillán, horarios: 9:00 hrs a 12:00 hrs - 15:00 hrs a 

18:00 hrs.

MARIA JOSE MERINO MEZA R.N.M. 1402
MARTILLERO PUBLICO-JUDICIAL
CONCURSAL FONO: 9-94515540

Garantía inicial para participar de la subasta de este vehículo, 
depósito de $3.000.000. 

PARA MÁS INFORMACIÓN INGRESAR A LA PLATAFORMA WEB: 
www.rematesmerinomarquez.cl.

Comisión más impuestos legales vigentes.

REMATE ON LINE
FURGON RENAULT AÑO 2021

MERINO MARQUEZ

REMATE ON LINE AUTO
CHEVROLET CAPTIVA AÑO 2019

MERINO MARQUEZ

Orden: Primer Juzg. Civil de Letras de Chillán: causa rol: E-4-2024: 
GMAC con ACUÑA, remataré AL MEJOR POSTOR ON LINE—VÍA 
ZOOM -CÁMARA ENCENDIDA el día JUEVES 21 de MARZO de 
2024 a las 12:00 hrs. AUTO CHEVROLET, Modelo: CAPTIVA 1.5, 

AÑO 2019, PATENTE: LKLJ.84-4. Exhibiéndose, en Parcela 
Betania, km. 6, camino a Cato, Chillán, horarios: 9:00 hrs a 12:00 hrs 

- 15:00 hrs a 18:00 hrs.

IVAN ALFREDO MERINO MARQUEZ R.N.M. 282
MARTILLERO PUBLICO-JUDICIAL
CONCURSAL FONO: 9-94515540

Garantía inicial para participar de la subasta de este vehículo, 
depósito de $3.000.000. 

PARA MÁS INFORMACIÓN INGRESAR A LA PLATAFORMA WEB: 
www.rematesmerinomarquez.cl.

Comisión más impuestos legales vigentes.

REMATE ON LINE AUTO
KIA RIO 4 AÑO 2022
MERINO MARQUEZ

Orden: Primer Juzg. Civil de Letras de Chillán: causa rol: 
C-3099-2022: FORUM con ALTAMIRANO, remataré AL MEJOR 

POSTOR ON LINE—VIA ZOOM - CAMARA ENCENDIDA el día 
JUEVES 21 de MARZO de 2024 a las 20:00 hrs. (8 de la tarde) 

AUTO KIA, MODELO RIO 4 EX 1.4, AÑO 2022, PATENTE:
RSJY.81-7. Exhibiéndose, en Parcela Betania, km. 6, camino a Cato, 

Chillán, horarios: 9:00 hrs a 12:00 hrs - 15:00 hrs a 18:00 hrs.

JOSE ALFREDO MERINO MEZA R.N.M. 1303
MARTILLERO PUBLICO-JUDICIAL
CONCURSAL FONO: 9-94515540

Garantía inicial para participar de la subasta de este vehículo, 
depósito de $3.000.000. 

PARA MÁS INFORMACIÓN INGRESAR A LA PLATAFORMA WEB: 
www.rematesmerinomarquez.cl.

Comisión más impuestos legales vigentes.

MONEDAS UF UTM MARZO IPC FEBRERO
DÓLAR $ 945,11 HOY $ 37.007,72 $ 64.793,00 MENSUAL 0,6%
EURO $1.027,41 MAÑANA $ 37.014,87 ACUM. 12 MESES 4,5%
SUPERMERCADOS IMACEC DESEMPLEO (NOVIEMBRE-ENERO)
ENERO -3,7% ENERO 2,5% ÑUBLE: 8,7% / DIGUILLÍN: 8,5%

manifestado esta inquietud al go-
bernador, para que él se preocupe de 
cómo desarrollamos y potenciamos 
el turismo en Ñuble, y hemos encon-
trado una muy buena recepción de 
parte del gobernador, para hacerse 
cargo de esta problemática y con-
versar con la DGAC para replicar los 
vuelos chárter que se hacían décadas 
atrás con turistas que venían a las 
Termas”.

El timonel del comercio local hizo 
hincapié en que “esto se relaciona 

con el interés de Sky Airlines de 
operar la ruta Santiago-Chillán tres 
veces a la semana, que también se 
encuentra con el mismo problema, 
en que la DGAC no está brindando 
los requerimientos mínimos para 
operar. Si bien la pista cumple con 
todas las normas para un Airbus 
320, falta el impulso final para que 
Ñuble pueda tener un aeropuerto y 
recibir estos vuelos internacionales 
y los vuelos locales”.

Por su parte, Crisóstomo, reconoció 
que, “es complejo que, teniendo un 
aeropuerto que hace años pensamos 
que estaba operativo, hoy tengamos 
un nuevo requerimiento de la DGAC 
para hacer factible la llegada de 
vuelos a nuestra región”.

La autoridad expresó que “va-
mos a seguir con este compromiso 
que tenemos, de poder generar 
dos grandes condiciones: una de 
corto plazo, para que el próximo 
invierno (2025) puedan llegar vuelos 
directamente desde Sao Paulo y de 
esa forma, fomentar el turismo en 
nuestra región; y lo segundo, que es 
de mediano plazo, tiene que ver con 
la adquisición de equipamiento y 
material rodante (carro de extinción 
de incendios) para el aeropuerto, en 
un trabajo que se venía haciendo con 
la DGAC y donde hemos asumido 
el compromiso de financiar este 
equipamiento, que son varios miles 
de millones de pesos, pero sabe-
mos que esa inversión repercutirá 
positivamente en el crecimiento 
de Ñuble”.
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País.

Exdirector de la PDI 
declaró en la Fiscalía 
previo a su formalización

explicó “el contexto y razón” de sus filtraciones

Sergio Muñoz declaró por cuatro horas respecto a su “relación epistolar” con Luis 
Hermosilla, “que es objetiva y no se puede negar”, señaló su defensor.

agencias 
diario@ladiscusion.cl 
fotos: agencias 

P
or más de cuatro ho-
ras declaró durante la 
tarde de este lunes el 
exdirector de la Policía 
de Investigaciones (PDI) 

Sergio Muñoz, en la jornada previa 
a su formalización por violación de 
secreto tras ser acusado de entregar 
antecedentes de causas penales al 
abogado Luis Hermosilla.

Muñoz llegó pasadas las 16:00 ho-
ras, de forma voluntaria, a la Fiscalía 
Metropolitana Oriente, ubicada en 
Las Condes, y permaneció en el lugar 
hasta cerca de las 20:00 horas, según 
informó radio Cooperativa.

Tras la declaración, el abogado 
de Muñoz, Juan Carlos Manríquez, 
planteó que “lo que se ha preguntado 
y se ha respondido es todo el contexto 
y la razón de estas comunicaciones 

y por qué efectivamente además se 
mantuvieron esas comunicaciones. 
Eso da cuenta al menos de una re-
lación epistolar a través de medios 
electrónicos, que es objetiva y que 
no se puede negar”.

Filtraciones desde el inicio 
Según datos entregados por la Fiscalía 

Oriente Metropolitana y publicados 
por Ciper, Muñoz habría comenzado a 

El Producto Interno Bruto (PIB) de Chile creció un 0,2% durante el 
2023, evitando la contracción anual de la actividad económica.
La información fue entregada este lunes por el Banco Central, 
que en su Informe de Cuentas Nacionales reveló también que la 
demanda interna retrocedió 4,2% “incidida, principalmente, por 
una contracción en el consumo de los hogares”.
Según detalló el organismo, las mayores contribuciones al crecimiento 
del PIB se registraron en el EGA (agrupación de electricidad, gas, 
agua y gestión de desechos), servicios personales y transporte.
Por el contrario, “la actividad minera retrocedió en términos tri-
mestrales, compensando en parte el resultado anterior” y, desde 
la perspectiva del gasto, “la demanda interna disminuyó en línea 
con un menor consumo de los hogares e inversión”.
“El consumo de los hogares disminuyó 5,2%, reflejo de una caída 
en el gasto en bienes no durables y, en menor medida, durables. 
En cambio, el gasto en servicios aumentó”, puntualizó el Banco 
Central.

Banco Central: 
Economía creció un 
0,2% durante el 2023

Muñoz será 
formalizado hoy 
por la filtración 
de información 
secreta al 
abogado Luis 
Hermosilla.

El exdirector del Servicio Nacional 
de Prevención y Respuesta ante 
Desastres (Senapred), Álvaro 
Hormazábal, criticó las gestiones 
de las alcaldesas de Viña del Mar, 
Macarena Ripamonti y de Quilpué, 
Valeria Melipillán.
Esto luego de que el Gobierno 
le solicitara su renuncia tras la 
controversia por el retraso en la 
entrega de viviendas de emer-
gencia en áreas afectadas por 
incendios forestales. 
“Yo me voy muy tranquilo, me he 
preocupado de hacer presente 
el mal trabajo que han hecho 
las dos alcaldesas, creo que es 
importante que gente que trabaja 
en esas condiciones no pueda ser 
reelecta, no es un tema político, 
yo no soy político, sino netamente 
técnico, pero es importante que 
tal nivel de dejación, abandono, 
no pueden ser reelectas, y yo 
me he preocupado de hacerlo 
presente“, dijo en diálogo con 
CNN Chile.
“No es un tema contra el gobierno, 
lo he dicho permanentemente en 
todos los canales, con la ministra 
Tohá, con el subsecretario Mon-
salve, un excelente trabajo, pero 
esas dos personas, por el nivel 
de trabajo que hicieron, la mala 
forma que lo hicieron, no pueden 
ser reelectas“, agregó.

filtrar información a Hermosilla apenas 
13 días después de asumir su cargo 
como máximo jefe de la PDI.

Esta filtración incluyó datos sen-
sibles sobre al menos cinco causas 
judiciales, algunas de las cuales 
involucraban a altas autoridades del 
gobierno del entonces presidente 
Sebastián Piñera.

El abogado Hermosilla recibía los 
antecedentes antes de que la policía 
ejecutara los requerimientos del 
Ministerio Público, evidenciando 
un flujo eficiente de filtración de 
información desde la institución 
policial a externos.

Entre los documentos filtrados se 
encontraban requerimientos de infor-
mación, detalles de investigaciones 
judiciales, y solicitudes específicas a 
entidades financieras como el Banco 
Estado. Estos datos eran enviados 
por Muñoz a Hermosilla, quien 
representaba a imputados en los 
casos investigados.

Exdirector 
de Senapred 
por 
alcaldesas: 
“No pueden 
ser reelectas”

Juan Carlos Manríquez 
abogado de sergio muñoz 

eso da cuenta al menos de una relación 
epistolar a través de medios electrónicos, 
que es objetiva y que no se puede negar”
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Mundo.

Putin conmemora 
el aniversario de la 
anexión de Crimea

celebró “regreso” a rusia de los territorios ucranianos

El presidente ruso celebró con un concierto, junto a sus oponentes en 
las elecciones tras ser reelecto.

AGENCIAS
diario@ladiscusion.cl 
fotos: AGENCIAs 

de los votos, según el escrutinio 
del 50% de los sufragios, informó 
la Comisión Electoral Central 
(CEC) al término de los tres días 
de votación.

87%

E
l presidente ruso, Vladimir 
Putin, conmemoró este 
lunes el décimo aniver-
sario de la anexión de la 
península ucraniana de 

Crimea durante un mitin-concierto 
en la Plaza Roja, con la asistencia de 
decenas de miles de personas. Putin 
fue reelegido para un quinto mandato 
con más del 87 por ciento de los votos 
en unas elecciones de tres días sin 
oposición real muy criticadas desde 
Occidente que incluyó además las 
zonas de Ucrania en poder de las 
fuerzas rusas.

Putin, que subió al escenario 
acompañado de los tres candidatos a 
los que se enfrentó en las elecciones 
presidenciales, felicitó a los rusos 
y, especialmente a los crimeos, por 
la efeméride. “Crimea no es sólo 
un importante territorio desde el 
punto de vista estratégico, no es sólo 
nuestra historia, nuestra tradición 
(...) Crimea es principalmente su 

gente: los crimeos y habitantes 
de Sebastopol. ¡Ellos son nuestro 
orgullo!”, dijo.

Recordó que Crimea es conocida 
como “un portaaviones indestruc-
tible” y que los habitantes de la 
península ucraniana nunca olvida-
ron sus vínculos históricos con la 
madre Rusia pese a que desde 1954 
pertenecieron a Ucrania. Además, 
tuvo palabras para los residentes 
de las cuatro regiones anexiona-
das por Rusia (Donetsk, Lugansk, 
Jersón y Zaporiyia), cuyo destino, 

admitió, resultó ser mucho más 
difícil y “trágico”. “Pero, aun así, 
lo logramos y eso también es un 
gran hito en la historia de nuestro 
Estado. Ahora avanzamos y vamos 
juntos, hombro con hombro”, 
proclamó.

Seguidamente, cantó el himno 
ruso junto a los candidatos y los 
presentes, que ondeaban banderas 
tricolores rusas. “Lo importante es 
que de iure y de facto Crimea es parte 
inalienable de la Federación Rusa”, 
dijo hoy Dmitri Peskov, portavoz 
del Kremlin, en su rueda de prensa 
telefónica diaria. Peskov añadió que 
“la declaración de independencia 
y la posterior decisión de unirse a 
Rusia se completaron en estricta 
conformidad con el derecho inter-
nacional”.

En el poder desde el último día de 
1999, Valdimir Putin, de 71 años, está 
ahora en camino de convertirse en el 
líder ruso que lleva más tiempo en 
el poder en más de dos siglos. “De 
la mano saldremos adelante y esto 
nos hará más fuertes... ¡Viva Rusia!”, 
dijo Putin dijo a la multitud.

Pandillas atacaron dos vecindarios de clase alta en la 
capital de Haití el lunes en la madrugada, en una ola 
de violencia que dejó por lo menos una docena de 
muertes en las zonas circundantes. Desde el amanecer, 
hombres armados han sembrado el terror en Laboule 
y Thomassin, dos barrios de Petion Ville, una de los 
zonas más acomodadas de Puerto Príncipe, indicaron 
dos residentes entrevistados por la agencia AFP.

Hallaron 
al menos 14 
cadáveres 
en Haití

El mandatario 
ruso obtuvo su 
mayor victoria 
electoral desde 
que llegó al poder 
en el 2000.

Revelan 
video de Kate 
Middleton junto 
a William

En medio de ola de especulaciones, revelan video de 
Kate Middleton junto al príncipe William.
Un video difundido este lunes por el diario sensa-
cionalista británico “The Sun” muestra las primeras 
supuestas imágenes grabadas de Kate Middleton tras 
su operación abdominal, el pasado mes de enero.
En el registro, la princesa de Gales aparece sonriente 
y vestida con ropa deportiva junto a su marido, el 
príncipe William, mientras realizaban compras, apa-
rentemente el sábado, en una granja cercana a su 
hogar, en Windsor.
El estado de la princesa ha sido objeto de todo tipo 
de especulaciones tras anunciarse hace dos meses 
una intervención quirúrgica, sin mayores detalles, a 
lo que se sumó una fotografía de ella junto a sus hijos 
retocada artificialmente.
Con esta salida, los príncipes Guillermo y Kate han 
querido acallar todo tipo de rumores, no solo so-
bre la salud de la Princesa de Gales también sobre 
cómo está ahora su matrimonio. Los dos estuvieron 
los dos haciendo la compra y “también viendo a los 
niños haciendo sus deportes, en público, se está 
recuperando la princesa y no descartan que vaya a 
la familia real en la misa tradicional de Pascua, como 
siempre ha hecho”, ha contado la periodista la BBC 
en el programa de Telecinco.
Además, afirmaron que las personas que han visto a 
Kate Middleton entrar en uno de sus establecimientos 
preferidos, aseguran que le han visto “feliz, relajada 
y saludable”. Por tanto, su aspecto sería de lo más 
positivo en este proceso de recuperación por el 
que está pasando. Entre las declaraciones que han 
destacado de los testigos del plan de los príncipes 
Guillermo y Kate están la de “después de todos los 
rumores, me quedé atónito al verlos allí” y la de “los 
niños no estaban con ellos, pero es una buen señal 
de que está lo suficientemente sana como para ir 
de compras”.

SUBASTASDECHILE.CL

MARTILLERO:
SERGIO EDO. RAMIREZ REG. 1240.

AGENDAR VISITAS: 996891517 

REMATE JUDICIAL MEJOR POSTOR 23 DE MARZO A LAS 
12,00 HORAS (ONLINE-VÍA ZOOM) REMATO: STATION 

WAGON BAIC X35 ELITE 1.5, AÑO 2021, PATENTE 
RDJS.20-3, ORDENA: JUZGADO DE LETRAS DE BULNES, 

CARATULADO "TANNER CON VALENZUELA" ROL 
E-1025-2023, COMISIÓN E IMPTOS, GARANTÍA PREVIA 

$300.000. ID 5539652345. ACCESO: subastas26.
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Cultura.

Dos artistas de Ñuble participarán 
en la subasta de Down Up!

este jueves en el marco del día internacional del síndrome de down

Se trata de Andrés Moyano, quien trabajó una obra junto a Simón Fernández. En la subasta, que cada año recauda 
fondos para la fundación que también opera en Ñuble, participan reconocidos artistas de otras regiones. 

Carolina Marcos Ch.
cmarcos@ladiscusion.cl 
fotos: La Discusión 

D
os artistas locales par-
ticiparán este jueves 21 
de marzo en una nueva 
versión de la subasta de 
arte Vincularte que cada 

año organiza la Fundación Down Up! 
en el marco del Día Internacional del 
Síndrome de Down. La filial Ñuble de 
la fundación este año presentó a dos 
artistas que estuvieron varias semanas 

La nueva versión del certamen nacional de teñido, arte y 
creatividad, creado para que alumnos y docentes reflexio-
nen y observen en equipo, se enmarca en la celebración 
de los 20 años de la Fundación Colorearte. “Estamos 
muy contentos de poder compartir este momento con 
los niños, niñas, jóvenes y educadores de Chile. Desde 
nuestros inicios, hemos permitido y fomentado la in-
tegración de las artes en los procesos educativos, por 
medio de metodologías innovadoras”, comenta Rosario 
Woodyatt, Directora Ejecutiva de la fundación.
El certamen, bautizado “Una fiesta de color”, se realiza con 
el apoyo de Anilinas Montblanc y Chilexpress. La temática 
escogida es flores nativas de Chile y en base a ese tema, 
los estudiantes elaborarán un proyecto que consiste en 
planificar y crear una intervención artística en el paisaje 
con telas teñidas con anilinas. Pueden participar niños, 
niñas y jóvenes desde la educación preescolar a cuarto 
medio, inscritos por un docente guía. Mayor información 
en www.colorearte.cl.

Certamen invita a estudiantes y 
docentes a valorar las flores nativas 

Andrés y Simón pintaron un cuadro al que llamaron Avellana de mi Alma. 

pintando una obra de arte para ser 
subastada este jueves con un piso de 
$450.000. La actividad se desarrollará 
en el Centro Cultural Las Condes en 
la Región Metropolitana. 

Se trata de Andrés Moyano, quien 
trabajó con Simón Fernández, joven 

con síndrome de down, quien además 
de pertenecer a la fundación Down 
Up! Ñuble, es alumno de la Escuela 
Artística Claudio Arrau León (También 
fue el protagonista de la cinta “Simón” 
de Carlo Crino el año 2006 cuando era 
alumno del Colegio Padre Hurtado). 

Ambos pintaron un cuadro al que 
llamaron “Avellana de mi alma”. 

Andrés comentó a La Discusión 
que “trabajar con Simón fue muy 
entretenido. La primera vez nos 
juntamos en un café y él llegó con 
todo lo que él hacía. Empezamos 
a planear el trabajo en mi taller. Él 
quería experimentar con el tema de 
la pintura en tela porque trabajaba 
mucho en papel y lápiz. Cuando llegó 
al taller teníamos listo el bastidor y 
empezamos a hablar de los colores que 
quería trabajar. Desde ahí empezamos 
a pintar como si nada, todo fluyó. Él 
dibujó una avellana, me contó que 
trabajaba en un huerto familiar de 
avellanas europeas”. 

“Yo tengo experiencia en trabajo 
con personas neurodivergentes, 
por lo que para mí fue súper natural 
trabajar con Simón. La invitación de 
la Fundación Down Up! me pareció 
súper entretenida. Es un muy buen 
proyecto, que las personas compartan 
un tiempo y que de este compartir 
salga una obra es muy interesan-
te”, precisó Andrés contento con la 
experiencia.  

artistas consagrados del país trabajaron el mismo 
número de obras con jóvenes artistas con síndrome 
de down. Algunos de ellos son Benito Rojo, Cocó 
Pierart, Samy Benmayor, Gonzalo Cienfuegos, entre 
otros. 

21
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Deportes.
el próximo 7 de abril, a las 10 horas, desde la explanada del gobierno regional

Con Corrida Familiar y Cicletada 
Patrimonial Chillán festejará 
el Día Nacional del Deporte 
El Delegado Presidencial y el Seremi del Deporte de Ñuble, invitaron a la comunidad a participar en las diversas 
actividades deportivas programadas en las 21 comunas de la Región de Ñuble.

rodrigo oses pedraza
roses@ladiscusion.cl 
fotos: la discusion

S
i eres amante de la actividad 
deportiva, te encanta el 
deporte,  es parte de tu vida 
o te estás encantando con 
él, seguramente, serás uno 

de los chillanejos que el próximo 7 de 
abril, participará en la Gran Corrida 
Familiar y Cicletada Patrimonial,  que 
marcarán en Chillán y en el resto de 
las comunas de Ñuble, la celebración 
del Día Nacional del Deporte.

“El Día Nacional del Deporte 
contempla actividades deportivas 
en todo el país y la Región de Ñuble. 
Desde la Delegación Presidencial y 
el Gobierno, es importante relevar 
las actividades deportivas, porque 
contribuyen a tener una vida sana, 
a cohesionar socialmente, pero 
también, proporciona seguridad 
pública a nuestros ciudadanos, 
una herramienta para combatir 
las drogas”, recalcó el Delegado 
Presidencial de Ñuble, Anwar Fa-
rrán, en  el lanzamiento de ambas 
actividades.

El Seremi del Deporte de Ñuble, 
Julio Jorquera, recalcó que en la 
página www.diadeldeporte.cl la 
comunidad podrá encontrar el 

El Delegado Presidencial de Ñuble invitó a la comunidad a participar de ambos eventos.

nutrido programa de actividades 
que se realizará en las 21 comunas 
de la región.

“Habrá actividades en las 21 
comunas de Ñuble y en todas las 
regiones. Para nosotros como Mi-

nisterio del Deporte, es significativo 
que el deporte se tome los espacios 
públicos, no solo desde el punto 
de vista de la seguridad, sino que 
porque estamos trabajando con el 
Ministerio de Salud, para bajar los 

“¿Hey, hey, un robo hormiga. Pero si nos están 
robando de a poco! No, Juan, córtala, ustedes 
no son las figuras”.
Esta fue la frase, según reveló el audio de la 
transmisión televisiva de TNT Sports, del duelo 
entre Everton y Ñublense, que lanzó el técnico 
del Rojo, Mario Salas, antes de ser expulsado de 
la banca técnica en el estadio Sausalito, por el 
juez central, Reinerio Alvarado.
Su expulsión, se sumó a la que sufrió, terminando el 
primer tiempo, el lateral derecho, Bernardo Cerezo, 
quien vio la roja, tras recibir la segunda cartulina 
amarilla, tras cometerle penal al centrodelantero 
José Contreras de Everton de Viña del Mar.
No solo las lesiones han complicado el arranque 
de los diablos rojos de Chillán. Las ausencias ini-
ciales de Pedro Sánchez, Rafael Caroca, Manuel 
Rivera (volvió), Carlos Labrín (volvió) y Valencia, 
por dolencias físicas, obligaron al entrenador a 
improvisar la dupla de centrales.
Sin embargo, ahora han sido las expulsiones que 
han puesto cuesta arriba dos partidos seguidos 
del Rojo en el Torneo Nacional de Primera A.
En el pasado cotejo frente al colista Deportes 

Copiapó, el delantero y goleador del equipo, fue 
expulsado tras acumular dos cartulinas amarillas. 
El equipo quedó con diez jugadores, pero se dio 
mañas para abrir el marcador y sostener la ventaja 
mínima para timbrar un trabajado triunfo.
No solo Salas ha sido expulsado de la banca 
técnica. También vio la tarjeta roja el preparador 
físico Marcelo Rosemblat por reclamos airados 
entrando al campo de juego al término del pri-
mer tiempo del duelo ante Audax Italiano, que 
Ñublense terminó perdiendo por 2-1 en el estadio 
Nelson Oyarzún.
Patricio Rubio, tras el receso por las fechas FIFA, 
podrá reaparecer a fin de mes frente a Unión Es-
pañola, en el estadio Santa Laura, donde no podrá 
sentarse en la banca Mario Salas, quien lamentará 
la ausencia del lateral derecho Bernardo Cerezo, 
expulsado frente a Everton. Tras el choque con los 
hispanos, el Rojo recibirá en Chillán a Colo Colo, 
el 7 de abril. En los próximos días, la Delegación 
Presidencial de Ñuble deberá decidir si autoriza 
o no la presencia de la barra de Colo Colo en la 
galería sur del recinto. Ñublense bajó al noveno 
puesto con 7 puntos.

Lesiones y expulsiones han mermado el arranque de Ñublense en el Torneo

índices de salud mental, los índices 
de sedentarismo y obesidad”.

Corrida y cicletada para la familia
La Corrida Familiar contempla 

3,5 kms. 
Comenzará en la explanada de la 

Gobernación Regional, abarcando las 
avenidas  Libertad, Argentina, Vicente 
Méndez y la calle Paul Harris, para 
finalizar en el Complejo Deportivo 
Quilamapu, donde habrá un circuito 
deportivo e informativo.

A esta actividad, se sumará, 
simultáneamente, una cicletada 
patrimonial organizada por la Se-
remía de las Culturas, las Artes y el 
Patrimonio.

“Nos sumaremos al Ministerio 
del Deporte para hacer esta cicle-
tada patrimonial, para fomentar el 
desarrollo deportivo, pero también 
cultural, que partirá a las 10 horas, 
desde el frontis de la Escuela México, 
en la Plaza Santo Domingo y desde 
ahí recorremos algunos lugares 
patrimoniales como La Catedral, El 
Mural de María Martner, la Iglesia 
de Las Carmelitas. Invitamos a toda 
la comunidad para que participe ya 
que tendrá la Corrida y la alternativa 
de la Cicletada Patrimonial”, detalló 
Scarlet Higaldo, Seremi de las Cultu-
ras, las Artes y el Patrimonio.

7
De abril, a las 10 horas, se realizará la Corrida Fa-
miliar y la Cicletada Patrimonial para celebrar el 
Día Nacional del Deporte en Chillán. La primera 
arrancará en la Explanada del Gobierno Regional 
y la segunda, desde la Plaza Santo Domingo.
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Economicos 

Obituarios

01	.	Compraventa 
de vehíCulos

02	.	arriendo 
de vehíCulos

03	.	aCCesorios 
de vehíCulos

04	.	moda y  
belleza

05	.	Compraventas 
varias

06	.	arriendos 
ofreCidos

07	.	arriendos 
busCados

08	.	motos	y	
bicicletas

09	.	patentes

10	.	hoteles y 
pensiones

11	.	tiempo libre

12	.	oCupaCiones 
ofreCidas

13	. oCupaCiones 
busCadas

14	.	materiales de 
ConstruCCión

15	.	extravíos

16	.	animales 
perdidos

17	.	eleCtróniCa      
inst. musiCales

18	.	motores y 
maquinarias

19	.	maderas 
y leña

20	.	eduCaCión

21	.	propiedades 
venden

22	.	propiedades 
Compran

23	.	deCoraCión

24	.	agríCola

25	.	plantas 
y flores

26	.	aves  y  
animales

27	.	serviCios

28	.	ComputaCión

29	.	bienestar 
y salud

Informaciones: 422201210. Avisos: avisos@ladiscusion.cl. Radio: radiotv@ladiscusion.cl. 422296032. Facturación: facturacionld@ladiscusion.cl. Administración: administracion@ladiscusion.cl. 
Ventas: 18 de septiembre 721 - Chillán. Económicos: valor con iva por palabra Corriente: $100 - destacado: $162 - súper destacado: $201 (min 10 - máx. 30 palabras).

POZOS PROFUNDOS
PUNTERAS

HABITACIONALES
ARRIENDO

BULLDOZER D6
Rosauro Acuña 387

Fonos: 998732778 / 956671497
Email: sbs.maquinaria@gmail.com - Chillán

Guía de Oficios

ABOGADO
PAMELA JIMÉNEZ SEPÚLVEDA
Abogada Magister en Derecho

PEnAl
Otras áreas: Familia, Civil
Bulnes N° 832 oficina 8, Chillán

+56992437274
abogadapjimenez@gmail.com

ODONTOLOGÍA

DR. MIGUEL ÁNGEL CONTRERAS 
CARRASCO
Cirujano Dentista
Periodoncista
Atiende: de lunes a viernes
18 de Septiembre 685
42-2224361 - 982073937

Guía Profesional

DR. HELMUT SCHWEITZER DELAUNOY

Cirujano Dentista

Universidad de Chile

Implantes dentales - Rehabilitación

Constitución 882, Chillan

42-2324030

998876358
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01 . COMPRAVENTA 
DE VEHÍCULOS

02 . ARRIENDO 
DE VEHÍCULOS

03 . ACCESORIOS 
DE VEHÍCULOS

04 . MODA Y   
BELLEZA

05 . COMPRAVENTAS 
VARIAS

06 . ARRIENDOS 
OFRECIDOS

07 . ARRIENDOS 
BUSCADOS

08 . MOTOS Y 
BICICLETAS

09 . PATENTES

10 . HOTELES Y 
PENSIONES

11 . TIEMPO LIBRE

12 . OCUPACIONES 
OFRECIDAS

13 . OCUPACIONES 
BUSCADAS

14 . MATERIALES DE 
CONSTRUCCIÓN

15 . EXTRAVÍOS

16 . ANIMALES 
PERDIDOS

17 . ELECTRÓNICA      
INST. MUSICALES

18 . MOTORES Y 
MAQUINARIAS

19 . MADERAS  
Y LEÑA

20 . EDUCACIÓN

21 . PROPIEDADES 
VENDEN

22 . PROPIEDADES 
COMPRAN

23 . DECORACIÓN

24 . AGRÍCOLA

25 . PLANTAS  
Y FLORES

26 . AVES  Y  
ANIMALES

27 . SERVICIOS

28 . COMPUTACIÓN

29 . BIENESTAR 
Y SALUD

CORRETAJES

Informaciones: 422201200 · Avisos: 422201244 · avisos@ladiscusion.cl · Facturación: 422201264 · Administración: 422201229 · Ventas: 18 de Septiembre 721 - Chillán. 
Suscripciones: 422201244 - 422201222 ·Post Venta Suscripciones:  88887856 - 422201262 · Horario reclamo ejemplares: Lunes a viernes: 9.30 - 11.00 / Sábado y Domingo: 10.00-11.00

Económicos: Valor con IVA por palabra Corriente: $100 - Destacado: $ 162 - Súper Destacado: $ 201 (min 10 - máx. 30 palabras)

01 . COMPRAVENTA 
DE VEHÍCULOS.

VENDO auto Chevrolet Spark 
GT, año 2011, full equipo (A/C, 
llantas, plateado) 66.000 kms., 
$3.200.000. +56963668047. 

( 017 - 975 - 503 )

06 . ARRIENDOS 
OFRECIDOS.

AMPLIO Sitio, 16.000 m2, UF 115, 
Camino Parque Lantaño 100. 

993430391.

BODEGA 510 m2, UF 33 + IVA, 3 
ofi cinas, 3 baños, seguras, acceso 
camiones, estacionamiento, 5 
minutos centro, Sepúlveda Bustos 

154. 993430391.

OFICINAS, 5 de Abril 934 $168.000. 
Incluido: baño privado, sala de espera, 

internet. 993430391.

LOCALES Dieciocho Esquina 
Purén, desde 42 m2, $280.000. 

993430391.

PASEO la Merced, local 35 centralísimo 
17.5 UF 993430391.

G A L E R Í A  L a s  A r a u c a r i a s , 
f ren te  F runa ,  loca l  56,  42 
m2, 8.5 UF, 993430391. 

( 306 - 686 - 502 )

ARRIENDO casa calle Bulnes/Avda 
Argentina 3 dormitorios, living-
comedor ampl io $265.000. 
Disponible día 20. Otra Condominio 
Los Abedules (frente hospital) 3 
dormitorios, 3 baños $390.000.- Tratar 
Núñez Propiedades 993260497. 

( 021 - 979 - 503 )

ARRIENDO departamento Parque 
Almagro, frente a U. de Concepcion, 
dos dormitorios, dos baños, equipado, 
$300.000. 994529489. 

( 018 - 976 - 503 )

ARRIENDO departamento interior 
un ambiente, una o dos personas, 
calle 1 Nº 89 Villa Ferretera. 
979377881, 42-2271484. 

( 977 - 917 - 503 )

CASA 4 dormitorios, 2 baños, más 
baño de visita, pieza servicio con 
baño, cocina amoblada, amplio 
living comedor. Condominio 
c e r c a n o  c o l e g i o s  P a d r e 
Hurtado y Dario Salas $480.000. 
954439796, 998440541. 

( 971 - 908 - 501 )

CASA central madera, 2 dormitorios, 
1 baño, interior, independiente. 
Llamar 985485858. 

( 001 - 945 - 501 )

CENTRO Medico Gross arrienda 2 
box equipados, solo profesionales 
médicos o nutricionista. Bulnes 655, 
Chillán. 996396097, 42-2242563. 

( 389 - 868 - 502 )

 

. LUIS MARDONES SOLAR
MARIA LUISA SOLAR
JUAN G. MARDONES SOLAR
42-2274000 - 973353074

CASAS: Paul Harris $750.000 código 
1724. Condominio Las Nieves 
$500.000 código 1740. Toledo 
$380.000 código 1738. San Alberto 

$380.000.

CASA de fundo: Camino a Coihueco, 
5 dormitorios, piscina, parque 
320/14.000m², mejor oferta. Colonia 
Bernardo O”Higgins, casa estilo 
Chilena, piscina 350/10.000 m2 

$700.000.

DEPARTAMENTOS: Bicentenario 
2 dormitorios $350.000, Torre 
Mayor 3 dormitorios $450.000. 

Disponibles.

LOCALES: Arauco - Maipón lado 
Johnson $2.500.000. 18 de 
Septiembre 85 m2 UF 30 código 

1702.

AVENIDA Argentina: Portal Roma 6 
locales desde 26,10 m2 a 37,43 m2, 

código 1734.

AVENIDA Ecuador: Gran local 260 
m2 oportunidad $1.000.000, código 

1718.

LOCAL Arturo Prat :  500 m2 
aproximadamente UF 180, impecable 

código 1686.

LOCAL Isabel Riquelme: 240 m2 
aproximado UF 30 código 1663.

LOCAL Maipón: 230 m2 UF 120. 18 
DE SEPTIEMBRE: 400 m2 UF 150, 

venta $650.000.000.

OFICINAS Arauco: 2do. Piso 200 
m2 $1.200.000 código 1635, Otra 
380 m2 $2.500.000. Aranjuez 42 

m2 $450.000.

CENTRALÍSIMAS - Grandes casas para 
ofi cinas: 18 de septiembre 234 m2, 6 
estacionamientos $1.500.000. Bulnes: 

268 m2 $1.600.000 código 1635.

CLAUDIO Arrau: Casa 109 m2, 
6 estacionamientos $1.200.000 

código 1623.

GALPONES: Arturo Prat 2 plantas, 
cort inas e léctr icas ,  bodega 
interior 404 m2 $1.500.000. 

(  - 954 - 501 )

12 . OCUPACIONES 
OFRECIDAS.

N E C E S I T O  P a n a d e r o  c o n 
experiencia,  presentarse en 
V i l l a  L o s  C o n q u i s t a d o re s , 
calle Los Picunches 630. 

( 950 - 870 - 504 )

NECESITO conductores taxis colectivas, 
línea 17. Presentar curriculum calle 
Rio Viejo 1320, Chillan. 

( 980 - 921 - 503 )

SE necesita persona para atender 
cyber, con conocimiento en hardware 
y software, con muy buena voluntad, 
disponibilidad de fi n de semanas, 
pacampos9@hotmail.com. 

( 955 - 879 - 501 )

SE necesitan atendedores para 
Estación de Servicio, mayores de 
35 años, presentarse con CV y 
Certificado de Antecedentes en 
Avda Collín 1101. 

( 423 - 981 - 505 )

SE neces i t a  vendedora  de 
preferencia extranjera, l levar 
curriculum a el Roble 844. 

( 997 - 939 - 501 )

SE necesita persona sola o con 
pareja para funciones varias, 
otorgamos vivienda. Presentarse 
en Avda. Collín 1101, Chillán. 

( 403 - 869 - 501 )

13 . OCUPACIONES 
BUSCADAS.

PROFESORA de inglés educación 
media o básica a domicilio o 
establecimiento. woottcita27@
gmail.com. 978530571. 

( 935 - 847 - 501 )

21 . PROPIEDADES 
VENDEN.

CHILLÁN vendo 7 cuadras sector 
suroriente dentro del radio urbano 
$143.000.000 la cuadra. Otra 
propiedad central, 4 dormitorios, 
3 baños, patio, local comercial 
$135.000.000. Bulnes 1150. Tratar 
Núñez Propiedades. 993260497. 

( 021 - 978 - 503 )

L I Q U I D O  c a s a  e n  P e d r o 
Lagos, amplio patio, 400 m2, 
$66.000.000. 993565743. 

( 004 - 958 - 501 )

PROPIEDAD de 400 m2, en Rosas 
entre Maipón y Roble, $90.000.000. 
992410589, o arriendo. 

( 005 - 959 - 501 )

VENDO casa excelente ubicación 
en Alonso de Erc i l la  a  dos 
cuadras del Persa, ideal para local 
comercial. Llamar al 994418767. 

( 401 - 885 - 503 )

VENDO amplio terreno en Chillancito, 
cerca Hospital, 999424794. 

( 933 - 843 - 502 )

VENTA: casa habitación, Villa Padre 
Hurtado, pasaje Jorge Lama 390, 
3 dormitorios, 1 baño, garaje 
techado, living comedor ampliado. 
Valor $75.000.000. Contacto 
934060837. 

(  - 957 - 501 )

 

. LUIS MARDONES SOLAR
MARIA LUISA SOLAR
JUAN G. MARDONES SOLAR
42-2274000 - 973353074

CASAS: Centra l í s imas desde 
$240.000.000, Quilamapu desde 
$185.000.000. Villas: San Alberto 
preciosa $108.000.000. Emanuel 
$160.000.000. Condominios 
L a s  N i e v e s  $ 1 5 5 .0 0 0.0 0 0, 
Guapurú $98.000.000. 

(  - 955 - 501 )

22 . PROPIEDADES 
COMPRAN.

 

. LUIS MARDONES SOLAR
MARIA LUISA SOLAR
JUAN G. MARDONES SOLAR
42-2274000 - 973353074

ORDEN de compra: a) Por $150.000.000 
propiedades cerca nuevo hospital 
por Avenida O”Higgins b) Terreno: 
Salida Norte de Chillán. 

(  - 956 - 501 )

27 . SERVICIOS.

BOLETAS 5x1, rapidez y calidad. 
Avenida. Collín 976. 422225647, 
+56976039192. imprentacollin@
hotmail.com. 

( 770 - 195 - 504 )

SE pintan casas y reparaciones en 
general, trabajos garantizados, 
Gerardo 983426355. 

( 853 - 736 - 501 )

Corretajes

CONOCE NUESTROS PLANES DE

CREMACIÓN FUTURA

cerca de ti, cerca de todo3030%
+569 5824 5878

permite ahorrar hasta un

en el  total  de nuestro
servicio CREMATORIOCONCEPCION@SEMCO.CL

CONVERSEMOS

CONSULTE NUESTRAS FACILIDADES DE PAGO

01	.	
Compraventa	
de	vehíCulos.

STATION wagon Honda, 1995, único 
dueño, 205.000 kms, $5.000.000. 
422879283, 995237885.  

( 782 - 557 - 985 )

05	.	
Compraventas	
varias.

V E N T A  r o p a  p o r  f a r d o s  y 
detalle. Llamar 973319616.  

( 264 - 552 - 993 )

06	.	 arriendos	
ofreCidos.

EN condominio fuera radio urbano 
arriendo cabañas ideal 1, 2 personas, 
aire acondicionado, estacionamiento, sin 
comisión, sin mes garantía, $220.000. Incluye 
gastos de luz y agua. Dueño. 991704077.  

( 783 - 565 - 986 )

12	 .	 oCupaCiones	
ofreCidas.

FUNDACIÓN requiere contratar Secretaria 
contable. Cuidadores de niños, al menos título 
Téc. en educación y/o Tens. Enviar curriculum 
a: cvfundacionesperanza@gmail.com.  

( 790 - 580 - 986 )

13	 .	 oCupaCiones	
busCadas.

PROFESIONAL ofrece servicios 
administrativos multifuncionales, 
e x p e r i e n c i a ,  d i s p o n i b i l i d a d 
inmediata. 9-78636085.  

(  - 578 - 985 )

15	.	extravíos.

EXTRAVÍO de T.I.P N° 11732.  
( 788 - 577 - 984 )

21	 .	 propiedades	
venden.

VENDO excelente casa en Villa Los 
Dominicos Avda. Circunvalación en 
Chillan $65.000.000. 989006876.  

( 786 - 575 - 984 )

27	.	 serviCios.

ESTUDIO jurídico tributario, contabilidades, 
abogados tributarios, civiles, penales, 
contadores auditores. 422-212525. 
contacto@juridicotributario.cl.  

( 248 - 503 - 001 )

PUBlICA AQUÍ
avisos@ladiscusion.cl
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Economicos 

a

CONDOLENCIAS

Con pesar, nos adherimos al dolor de nuestro asociado, don Carlos 

Astorga Bernales, ante el fallecimiento de su madre, señora

CORINA BERNALES RIQUELME

(Q.E.P.D.)

Sus funerales se realizaron el día de ayer lunes 18 de marzo, en el 

cementerio Parque las Flores.

COLEGIO DE ABOGADOS DE CHILLÁN A.G.

CHILLÁN, marzo 19 de 2024

Obituarios

a
DEFUNCIÓN

Comunicamos el fallecimiento de nuestro querido amigo y compañero de 

promoción Insuco 1965, señor

DANIEL INZUNZA INZUNZA

(Q.E.P.D.)

Sus restos están siendo velados en la parroquia San Vicente y sus 

funerales se efectuarán hoy martes 19 de marzo en el cementerio 

Municipal, después de una misa que se oficiara a las 12 horas.

CARLOS, JORGE, RENÉ, MARIO, RODRIGO, HUGO, JUAN, 

ANTONIO, IRINEO Y JOVITO

CHILLÁN, marzo 19 de 2024

a

DEFUNCIÓN

Comunicamos el fallecimiento de nuestro querido padre y abuelo, señor

DANIEL INZUNZA INZUNZA

(Q.E.P.D.)

Sus restos están siendo velados en la parroquia San Vicente y sus 

funerales se efectuarán hoy martes 19 de marzo en el cementerio 

Municipal, después de una misa que se oficiara a las 12 horas.

SUS HIJAS MARCELA Y DANIELA, SU NIETO GASPAR

CHILLÁN, marzo 19 de 2024



www.ladiscusion.clMartes 19 de marzo de 202416

“Este proyecto es 

DESCUBRE
ÑUBLE

Mapa interactivo y 
georeferenciado de los atractivos 

naturales de la región

VISITAR SITIO

Noticia
Relacionada


